

GLOSAS DEL MOMENTO

Onésimo Redondo

En múltiples ocasiones se nos ofrece recordar la personalidad del Caudillo falangista castellano que, dando ejemplo de combatividad ardorosa, murió en los campos secos de esta tierra, siendo su sangre fecunda la semilla de héroes como la de aquellos que con él fueron los forjadores de la nueva España. Hoy, no obstante, es tributo a su memoria la recordación de su muerte por Dios y por España por cumplirse en esta fecha el sexto aniversario de tan sentido suceso, ocurrido pocos días después de la alborozada liberación en nuestra caballerosa ciudad.

Onésimo dió a las juventudes castellanas el impulso ardoroso que precisaban para la gran gesta de contener en las alturas de la sierra el desbordamiento marxista por el suelo castellano. Su figura es siempre en la mente de los españoles señera, como la del Fundador de la Falange Española, de los destinos patrios que supo descubrir al fundar él en Castilla las Juntas Castellanas de actuación hispánica; al someterse más tarde disciplinado a la nueva norma más fuerte en la unificación de su agrupación con Falange Española de José Antonio y las J. O. N. S. de Ramiro Ledesma.

Nuestro recuerdo piadoso para Onésimo va unido a cierto tono de familiaridad habida durante los días de inquietud precedentes a la iniciación del Alzamiento, sabiéndole participante de nuestras propias angustias bajo nuestro propio cobijo.

Luis Moscardó

Y en esta etapa de recuerdos y conmemoraciones no escapa a nuestra memoria la figura de aquel hijo de un héroe, émuo de nuestras generosas y nobles epopeyas históricas. El eco de su voz resuena aún en el ámbito nacional, porque aquel viva España que su padre le enseñó a dar por teléfono parece tener vida nueva a través de los tiempos en el corazón de los jóvenes que hoy aprenden el servicio a la Patria en las organizaciones de nuestro Movimiento.

Llena el alma de emoción recordamos hoy también el nombre de Luis Moscardó, al cumplirse el sexto aniversario de aquel diálogo grabado con letras de oro sobre las sagradas ruinas del Alcázar toledano, símbolo hoy de nuestros valores raciales. Si Onésimo Redondo simboliza la plenitud de un pensamiento, Luis Moscardó nos representa a las claras los albores de un amanecer, pleno también de esperanzas, de firmeza en nuestras decisiones, de confianza en Dios y amor a El y a la Patria sobre otro cualquier interés.

No sea a los españoles nunca frías gles de memoria y tergan presente en esta época de difícil servicio a la Patria que jóvenes imberbes como Luis Moscardó supieron servir hasta el sacrificio sin vacilaciones.

Actualidad española

Ya hay billetes para el sorteo de la lotería de Navidad

MADRID.—Primeramente conccionados, se han puesto a la venta en las Administraciones de Loterías los billetes del extraordinario y de fama mundial sorteo de Navidad. Con el fin de que no suceda como el año último que, al agotarse muy anticipadamente a la celebración del sorteo, los billetes del mismo, no pudieran tomar parte muchos jugadores, se han emitido dos series. Al propio tiempo, con esta doble emisión podrá corresponder al jugador que posea doble billete cuantiosos premios, puesto que correspondía en ese caso al premio «gordo» treinta millones de pesetas, y en proporción los sucesivos e importantísimos premios.—Cifra.

Misas por José y Luis Moscardó

MADRID.—En sufragio de las almas de los hermanos José y Luis Moscardó y Guzmán, de cuya heroica muerte por Dios y por España, se cumple hoy el sexto aniversario, se han celebrado solemnes misas en Madrid, con asistencia de los familiares y amigos de la familia del héroe defensor del Alcázar, general Moscardó.—(Cifra).

Es detenido en Madrid un jefe de las «checas»

MADRID.—La Policía afecta a la Brigada de Investigación Criminal ha realizado un importante servicio que dió como resultado, entre otras

detenciones, la de un significativo chequista rojo, autor de numerosos asesinatos en el vecino pueblo de Boadilla del Monte. Hacia algunos días la Policía detuvo a Ana Avilés Salinas («la Anita»), que se dedicaba a vender monedas de oro, monedas que le facilitaba un individuo llamado Manolo, dirigente rojo durante la guerra. Al conocer este la detención y saber que se le perseguía abandonó su domicilio y desapareció. Tras laboriosas gestiones ha sido detenido en un bar de la calle de Embajadores y quedó perfectamente identificado. Se trata de Manuel Martínez San José («Manolo el Viejo»), habitual delincuente contra la propiedad, y con él fué detenido igualmente Angel Gutiérrez Sánchez, teniente rojo de la 44 brigada. Manuel estuvo afiliado al partido comunista desde el año 34, en cuyo mes de octubre intervino activamente en actos de sabotaje.

Más tarde fué instructor de la juventud socialista y de los pioneros. Estos méritos le hicieron acreedor al iniciarse el Movimiento nacional a erigirse en jefe de Checas en la barriada de la carretera de Extremadura, obteniendo el grado de comandante de la columna Mangada y pasando más tarde a ser jefe de las brigadas internacionales. En las Checas donde tuvo actuación fue, en asesinadas multitud de personas de derechas, a las que el propio Manuel conducía a Boadilla del Monte, y en

Washington

siente una gran inquietud ante los acontecimientos en Rusia

El «Times Herald» declara: «según informes moscovitas, la situación de los soldados rusos es tan grave que las naciones unidas se encuentran amenazadas de la mayor de las crisis»

LA SITUACION BELICA

FRENTE RUSO.—Washington considera los acontecimientos actuales como muy graves para las naciones unidas. La alocución que hoy pronunciará por radio Cordell Hull tratará de la «gravedad de la situación de la guerra». Li. vinov no cesa de hacer visitas a la Casa Blanca.

El «Times Herald» declara lo siguiente: «Según informes de fuente muy próxima a la embajada rusa, la situación de Rusia es tan grave que las naciones unidas se encuentran amenazadas de la mayor de las crisis, desde Dunkerque; y si el ejército rojo se derrumbase podría considerarse como imposible el ganar la guerra».

«PIANO, PIANO» van entrando germanos y aliados en la gran plaza de Rostov. Ayer las encontrábamos ante las cabezas de puente que en círculo amplísimo rodeaban la ciudad ante caucásica. Hoy, atravesando con insuperable valor ese cinturón bélico, están en las afueras inmediatas de la ciudad. Como si dijéramos, en el aeródromo nuestro con respecto a Avila.

Las precauciones del avance hacen suponer que Rostov está minado, a semejanza de Kiev y Ojessa, y que el Mando quiere evitar cualquier

unión del Comité local las fusilaba en un montículo de la carretera.

En su domicilio se han encontrado varias monedas de oro y alhajas y 18.812 pesetas en billetes rojos. También han sido detenidos León Bello Alonso y su hija Natividad Bello Macalón, está casada con Manuel Martínez San José. León, durante el periodo rojo, actuó activamente, y en todo momento vistió mono y usó pistola. Se han encontrado en su domicilio gran cantidad de valiosas ropas, productos de los saqueos.—(Cifra).

Misa por los caídos de la División Azul

MADRID.—En la iglesia de Santa Bárbara se ha celebrado esta mañana la misa mensual que organiza la Jefatura Provincial del Movimiento por los camaradas caídos de la División Azul. Asistieron con el jefe provincial, el jefe de la Casa Militar de S. E. el Generalísimo, general Moscardó, la Delegada Nacional de la Sección Femenina y otras jerarquías.—Cifra.

de las fábricas del Reich. Este nuevo aparato presenta una nueva disposición de sus tres motores, que están colocados sobre la carlinga. Esta es completamente transparente, así como la plaza del ametrallador. El nuevo aparato ha sido realizado por el doctor Vogt.—EFE.

Muere un profesor de Anatomía, víctima de sus investigaciones

ESTOCOLMO.—El profesor de Anatomía de la Universidad de Upsala, Erik Agduhr, ha fallecido víctima de una enfermedad del hígado, contraída durante sus investigaciones. Para sus experimentos utilizaba una materia volátil, que luego ha resultado ser tóxica y que le produjo lesiones irreparables en el hígado.

El doctor Agduhr ha publicado cerca de noventa volúmenes científicos de interés internacional y colaboraba en muchas revistas extranjeras. En sus largos años de estudio ha descubierto un nuevo método de anestesia y otro para determinar el volumen, la superficie y el peso de los órganos y de sus tejidos y células.—EFE.

quier perance grave a las tropas destinadas a su ocupación. Entretanto sigue el ataque al sur del curso inferior del Don y en dirección al Este de Stalingrado. Todo el frente Sur se ha puesto en movimiento al participar en la lucha las fuerzas del general Von Klíst. Han empezado, pues, a la vez dos batallas: la del Cáucaso y la del Volga, y con esto queda dicho cuál trágica es la situación en que se encuentra Timochenko. Su repliegue hacia el Sur para defender el Cáucaso, la región que se pierde o se gana en la línea del Don, no permite suponer que se trata de un general en busca de un terreno apropiado para organizar la resistencia, sino de un derrotado que abandona el campo sin saber aún dónde podrá detenerse.

TERMINA EN ROSTOV la primera parte de las operaciones y empieza la batana definitiva, al mismo tiempo que al Este sigue su curso normal la segunda fase: Stalingrado-Volga-Astakán. El final de esta operación, de proporciones realmente enormes, no puede ser otro que el descenso por la costa del mar de Azov y el mar Negro a Batum, y por la orilla oeste del mar Caspio a Bakú, amenazando desde allí, una vez conquistado el petróleo, las posiciones británicas en el Oriente Medio, expuestas directamente al avance de Rommel en cuanto se haya jugado la partida de El Alamein. Y la lucha final tampoco puede hacerse esperar aquí después del rotundo fracaso de la ofensiva inglesa en la posición que cierra el camino a Aejandria.

El cincuentenario de la Universidad Comillense

COMILLAS.—A las cinco de la tarde se descubrió la lápida donde se hallan grabados los nombres de los caídos comillenses. Enfrente de la lápida tomaron asiento el Nuncio de Su Santidad, los obispos de Toledo, Segovia, Vitoria y Calahorra, y al lado izquierdo, el gobernador militar de Santander, el comandante de Marina y el inspector de la Transmediterránea. El obispo de Toledo descubrió la cortina en medio de un profundo silencio. El rector de la Universidad leyó los nombres de los 70 mártires sacerdotes de la Universidad de Comillas, asesinados por los rojos.

Acto seguido el magistral de la Catedral de Salamanca pronunció un sentido discurso, en el que dijo que esto era una evocación de bodas santas y un homenaje del Seminario a los hijos, que murieron por Dios, por la Iglesia y por la Patria. Estos muertos no podían faltar a las bodas de oro de su Seminario. Dios dió sus mártires a la Universidad Pontificia de Comillas, mártires que brillan como estrellas. La sangre es fecunda para regar las cosechas, y estas bodas cuentan con la fecundidad de la sangre de sus hijos mártires, que han muerto por amor al Papa y a la Patria.

España puede estar orgullosa de sus 4.500 sacerdotes asesinados. Terminó diciendo que la gloria es de Jesucristo y del Seminario, pero el ejemplo es la herencia que nos toca a todos, porque nuestros hermanos nos lo dejaron.

Descubrimiento del retrato del fundador de la Universidad

Después, todos los asistentes se trasladaron al salón de actos de la Universidad para asistir al descubrimiento del cuadro del fundador y primer rector del Seminario.

El gran ROMMEL al frente de sus tropas derrota a AUCHINLECK :-:

1.000 prisioneros neozelandeses **131** carros blindados británicos destruidos

La caza alemana fué durante toda la jornada dueña del espacio

LA SITUACION INTERNACIONAL

EN TIERRAS DE EGIPTO.—El inglés no cesa en sus ataques al dispositivo germano-italiano de defensa de la zona de El Alamin si bien las fuerzas del «Eje» reaccionan y obligan a los contingentes británicos a regresar a sus posiciones de partida sin haber conseguido otra cosa que la pérdida de considerables cantidades de material de guerra, especialmente tanques.

Hoy precisamente confirman lo que antecede los comunicados italo-germanos que hablan del último ataque inglés en los siguientes términos:

El ataque inglés contra las posiciones de El Alamin fué descubierto tan pronto por la aviación del Reich, que fué posible arrojar bombas y disparar con la artillería sobre las columnas en marcha y las posiciones de salida del enemigo mucho antes de que comenzase el ataque. Con ello se consiguió estrangular el ataque británico desde el primer momento.

Los tanques y vehículos británicos que avanzaban por el Reizeih y el Ruwweisat fueron recibidos con una verdadera lluvia de bombas de todos los calibres. Las bombas de los Stukas cayeron en el centro de las concentraciones, provocando numerosos incendios. Estallaron dos depósitos de municiones y de gasolina y se destruyeron innumerables tanques y automóviles. Durante toda la jornada los cazas alemanes aseguraron el espacio aéreo sobre la zona de lucha, derribando seis aviones británicos. 1.000 prisioneros de Nueva Zelanda cayeron en poder de las tropas del Eje; así como quedaron destruidos 131 carros blindados británicos.

El mariscal Rommel dirigió personalmente las operaciones defensivas. El parte inglés registra el hecho de que sus tropas atacaron a las contrarías y que hicieron «algunos» progresos y capturaron algunos prisioneros. Su número lo callan. Habrán sido un cabo y un ranchero.

EL GRAN ROMMEL procura que

todos los efectivos tengan que estar permanentemente en liza y que las reservas que acuden al campo de Auchinleck vayan comprometándose paulatinamente en la acción, con lo cual da tiempo a que los italo-germanos reciban más cuantiosos refuerzos y a que en Rusia la marcha de los acontecimientos se precipite. El Mando británico no tiene tiempo ni calma para poder organizar una gran contraofensiva, puesto que a diario ve competidas todas sus energías en los choques de El Alamein.

La táctica actual del Feld Marschal del Reich, puede traducirse en el porvenir en una nueva batalla resolutive, en la que la suerte de Egipto estaría en el aire...

El frente africano no es estático, allí no se hace guerra de trincheras y pese a lo reducido del espacio, sigue siendo por ahora el rey de la lucha el tanque germánico. El capitán Randolph Chur-

hill, hijo del primer ministro inglés que procedente de Egipto, donde resultó herido, se encuentra en Washington ha declarado a la Prensa que los tanques alemanes son mejores que los de los aliados. Esto mismo, con gran estupor de los diputados ingleses, contó en la Cámara inglesa hace unos seis meses. Y confirman las palabras del primogénito de Churchill unas declaraciones de Annalist quien confiesa que «el peso del blindaje enemigo parece darle definitiva superioridad».

LA ACTUAL BATALLA AFRICANA, continuando la línea de creciente dureza que todas las anteriores señalaron, supera también en intensidad de fuego y en dificultades físicas de ambiente los grados de horror alcanzados hasta hoy en aquellas arenas abrasadas, sobre las cuales han muerto ya, asados—rigurosamente: asados—en su

horno de acero varios tripulantes de tanques, obligados a permanecer horas y horas bajo la cáscara asfixiante entre tempestades de arena y proyectiles a los que no querían sucumbir los compañeros de tripulación, prefiriendo, en cambio, soportar aquella temperatura. El termómetro marca en aquellas latitudes la máxima de 58 grados.

Si aumenta el calor hasta el extremo de tener que interrumpir las operaciones, el general Rommel podrá mostrarse satisfecho porque ha conseguido un importante y señalado primer objetivo: el aniquilamiento de una buena parte de las fuerzas del general Ritchie, lo que dejará al Ejército británico en Egipto en condiciones de debilidad tal, que será imposible que en el curso de los próximos meses lleve a cabo operación alguna que preocupe a las potencias del Eje.

Esta viene a ser la situación militar en la actualidad.

:-: Una ojeada por el mundo :-:

Se vuelve a los molinos de viento

En estos días ha abierto sus puertas una escuela de construcción y mantenimiento de molinos de viento establecida en Wageningen, en Holanda naturalmente, la tierra clásica de esta especie de molinos, gloriosa desde la heroica cuanto infartada aventura de Don Quijote. Como consecuencia de la concurrencia de los molinos eléctricos, el número de los de viento se había reducido en Holanda en los últimos años a unos dos mil. Sea por la carencia de energía eléctrica, fenómeno actual en muchos países, sea porque la alta temperatura a que se realiza la mollienda eléctrica daña a las vitaminas de los vegetales, cosa que no ocurre con la mollienda en frío, el caso es que en Holanda se ha iniciado el retorno a los molinos de viento, que

van resurgiendo con su nota de color en numerosos puntos del paisaje holandés.

Cesión de tierra a soldados rumanos que se han distinguido en la guerra antibolchevique

El mariscal Antonescu ha dispuesto la entrega a los soldados distinguidos en el curso de la campaña bochevique de terrenos de Besarabia y Bucovina que han quedado sin dueño actualmente. Esta disposición es considerada en Rumania como una especie de reforma agraria y se le otorga importancia no sólo económica, sino también política y social. La nueva ley entrará en vigor una vez terminada la guerra.

Robo de cincuenta mil cartillas de abastecimiento en París

PARIS 22.—Una banda de ladrones han penetrado durante la noche

en las oficinas municipales del 13 distrito y se apoderó de cincuenta mil cartillas, de alimentación. Los audaces ladrones son activamente buscados por la Policía.—EFE.

El general Gariboldi, jefe de las fuerzas italianas en Rusia

MILAN 22.—«Il Corriere della Sera» y «Stampa» comunican hoy que ha sido concedido el mando de las tropas italianas en el frente oriental al general Gariboldi. Ambos diarios publican una fotografía en la cual se ve al citado general en su puesto de mando en un sector del frente del Este.—EFE.

Nuevo tipo de hidroavión alemán

BERLIN, 22.—El «Voelkischer Beobachter» publica hoy varias fotografías del nuevo tipo de hidroavión B V 138, que acaba de salir

CRONICA DE MADRID

EL MONUMENTO AL SAGRADO
CORAZON EN EL CERRO
DE LOS ANGELES

La Capilla de la Diócesis de Avila

El Secretariado pro reconstrucción del monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, situado como es sabido en el corazón de nuestra amada España, ha comenzado una intensa propaganda, patrocinada por las Jerarquías de la Iglesia y del Estado para llevar a efecto tan magna obra que nuevamente y como testimonio perenne de fe de la religiosidad del pueblo español y de su amor a Cristo Rey, que ofreció al Padre Hoyos reinar en España con más veneración que en otras partes.

Ya se han hecho públicas las características del monumento, pero nosotros, en nuestro modesto trabajo, no vamos a referirnos más que a una, a la de las capillas dedicadas a la advocación de la Virgen más venerada en cada provincia, que rodearán el grandioso monumento. Ignoramos si se ha designado ya la advocación que ha de llevar la capilla de Avila, pero por si así no fuese hemos de insistir en lo dicho ya hace algún tiempo en otro artículo, y sugerimos nuevamente la idea de que la capilla sea dedicada a la especial protectora de nuestra ciudad y pueblos circunvecinos, la Santísima Virgen de Sonsoles. No se nos oculta la gran veneración que por otras advocaciones de la Madre de Dios tienen los avilenses, como son por ejemplo la Soterriña, la Misericordia, las Vacas, etc., pero nunca se ha puesto tan de relieve la predilección del pueblo, y nunca se le ve vibrar de entusiasmo, como ha ocurrido últimamente como en los actos religiosos que se celebran en honor de la Virgen Serrana que tiene su ermita como centinela avanzado de la capital en medio de la sierra.

Por si esto fuese poco, ahí está el testimonio de la protección prestada a Avila durante la guerra de liberación, y así lo proclaman también los numerosos uniformes que de los hijos de Avila protegidos por Ella en las trincheras la dedicaron a su regreso del frente cuando nuestro Caudillo firmó el último parte en el que decía «La guerra ha terminado». Por eso he ahí el por qué de nuestra insistencia de que sea la Virgen de Sonsoles la que acompañe a su Divino Hijo en el monumento que a su realeza levantará la piedad española en el Cerro de los Angeles.

No somos tampoco nosotros los llamados a hacer sugerencias sobre la recaudación de donativos, pero exponemos nuestra modestísima opinión. En todo el territorio de la Diócesis, y sobre todo en la capital, existen gran número de asociaciones religiosas dedicadas a la Santísima Virgen, en distintas advocaciones.

Aparte de los donativos individuales, que indudablemente habrán de ser cuantiosos, estas asociaciones, de acuerdo con la Acción Católica y con el Apostolado de la Oración, podrían hacer aportaciones según la capacidad económica de cada una de ellas. Se nos dirá que muchas de estas cofradías y

asociaciones están integradas por obreros manuales y llevan una vida lánguida; cierto, pero a eso podemos oponer que esas asociaciones o cofradías pueden destinar a este fin las cantidades que en días de función gastan en festejos profanos, limitándose las fiestas a las religiosas y las que organicen los vecinos de los barrios respectivos, pero a condición de no gastar ni un sólo céntimo en fiestas callejeras, cuyo importe sería destinado a la capilla del monumento al Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles.

La capilla habría de tener una imagen de la Virgen de Sonsoles, copia exacta de la que se venera en su ermita, con dos mantos por lo menos copiados también de algunos de los muchos que posee dicha imagen, así como también la corona, y en aquélla figurarían copias también del calmán y del barco, dos de los principales milagros de la Virgen bajo la advocación de Sonsoles.

En la capilla del Cerro de los Angeles la tendríamos los avilenses residentes en Madrid cerquita de nosotros; a Ella acudiríamos en nuestras tribulaciones, y Ella participaría también de nuestras alegrías. No es difícil que la colonia avilense en Madrid aportase también su donativo para levantar la capilla de nuestra Virgen Serrana, y ello daría margen para realizar otros trabajos complementarios en ella.

Zaragoza va a levantar su capilla a la Pilarica; Valencia a la Virgen de los Desamparados; Sevilla a la Macarena; Segovia a la Fuencisla, etc.

¿Quedará sin la suya en el Cerro de los Angeles la Santísima Virgen de Sonsoles? Creemos que la piedad del pueblo de Avila no lo consentirá.

FÉLIX MARTÍN PAVAT.

Organización Nacional de Ciegos
Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 23 de julio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 244.

Premiados con 250 los números 044; 144; 344; 444; 544; 644; 744; 844; 944.

C. N. S.

Sindicato Nacional de Ganadería

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de cartillas:

Vacas, 2.
Novillas, 2.
Novillo, 13.
Ternezas, 1.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

Observándose en gran parte de los resúmenes de bajas expedidas y recibidos por las Delegaciones locales de esta provincia, errores que repercuten en la labor a desarrollar por estos Servicios provinciales, se recuerda una vez más a todas las alcaldías pongan el máximo cuidado (para evitar sanciones que pudieran redundar en perjuicio suyo) en el cumplimiento de cuanto se ordena en el oficio circular número 6.089 de fecha 19 del próximo pasado mes, teniendo presentes las siguientes instrucciones:

1.º En el resumen de bajas expedidas no deben incluirse las bajas por defunción, como tampoco deben figurar en el de recibidos las altas habidas por nacimiento, ni los licenciados del Ejército. Es decir: en ambos resúmenes deben incluirse exclusivamente los certificados de bajas expedidos o recibidos por las Delegaciones locales y adaptados a los nuevos modelos oficiales que circulan en todo el territorio nacional.

2.º Aquellas Delegaciones locales que expidan o reciban certificados de bajas de cartillas colectivas, deben de figurar en la casilla correspondiente a colectivos, y no como algunos Delegaciones que los han englobado todos en la casilla de familiares; fijándose en la parte superior del certificado, para separar los que sean colectivos de los familiares.

3.º Los segundos cuerpos de los certificados de bajas deben remitirse diariamente a las Delegaciones del punto de destino, archivando los recibidos de las demás Delegaciones con la baja que presente el interesado.

Observaciones importantes

Los certificados de bajas que expidan todas las Delegaciones locales son completamente gratuitos, absteniéndose de poner sellos de cualquier entidad benéfica.

Se pone en conocimiento de todas las Delegaciones locales de Abastecimientos y Transportes que en los resúmenes de reservistas que mensualmente remiten a esta Jefatura provincial, no incluyan en los mismos los datos obtenidos con motivo de la próxima campaña agrícola hasta que no sea ordenado por esta Delegación provincial.

Espero que en los meses sucesivos queden cumplimentados estos servicios con toda exactitud y puntualidad, por la gran importancia y transcendencia que tienen, para no verme obligado a proceder con energía contra todos aquellos Ayuntamientos desaprensivos a todas las órdenes emanadas de estos Servicios provinciales.

Circular núm. 157

Teniendo conocimiento esta Jefatura de que sustenta el criterio por algunas autoridades, industriales y comerciantes de esta provincia, que los precios de tasa, fijados por los Organismos competentes en materia de Abastos, deben considerarse inmodificables, se pone en conocimiento de las Autoridades, productores, detallista y público en general, que la tasa marcada no puede rebajarse en alza, pero que es lícito y mi Autoridad felicita a quienes vendan sus productos a precios inferiores a los señalados, por su interés en facilitar la labor de suministro a las clases modestas y la preocupación de abastecimiento de esta Delegación.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

POMADA
CEREO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SA-BAÑOS ULCERADOS.

Censura sanitaria núm. 226.

Avila.—Tip. y Ens. de San Martín

KALEIDOSCOPIO
MUNDIAL

¿Está solucionado el problema del tabaco?

A la ya larga lista de aplicaciones del papel hay que añadir una nueva y muy curiosa: la fabricación de cigarrillos, pero de cigarrillos completamente de papel previamente convertido en hoja de tabaco.

Para lograr que fumando papel solo el fumador crea que consume tabaco verdadero se pone el papel en maceración, durante unos diez días en agua en la que se han hervido desperdicios de tabaco. Después se pasan las hojas de papel por unos cilindros y para convertirlos en puros no hay más que enrollarlas convenientemente y ponerlas su correspondiente caja dorada.

El inventor de tan ingeniosos procedimientos ha pensado sin duda lo siguiente. ¿De qué se compone el papel? De celulosa. Y la hoja de tabaco, ¿de qué es? Celulosa. La única diferencia está en que la celulosa del verdadero tabaco se haya impregnada de un modo natural de nicotina y de otra porción de compuestos orgánicos que le dan su aroma característico. Incorporando a la celulosa del papel los mismos jugos aromáticos, el resultado tiene que ser casi idéntico, y, con un poco de buena voluntad el fumador no nota la diferencia.

Un tesoro bajo el sombrero

¿Quiere saber el lector el tesoro que lleva debajo del sombrero en caso de llegar algún día a ser hombre célebre? Vamos a decírselo, copiando el cálculo que en vista de la costumbre tan extendida de coleccionar mechones de celebridades, ha hecho un aficionado a las estadísticas curiosas.

El precio que ordinariamente se paga por un mechón de una celebridad son 200 pesetas y en la cabeza del hombre hay unos 105.000 pelos si son negros o castaños y unos 143.000 si son rubios. De modo que poniendo en número redondo 100.000 cabellos y considerando que éstos forman por término medio 500 mechones, tendremos un valor total de 100.000 pesetas o lo que es lo mismo una peseta por cabello.

Si el hombre célebre es pelirrojo el precio baja un poco; porque en las cabelleras de color de zanahoria no hay más que trescientos mil pelos. Por consiguiente, no se obtiene por ella más de 6.000 duros.

La siesta de los buzos

Un marino que ha trabajado mucho con los buzos cuenta de ellos la historia siguiente: «En una ocasión, dice el referido marino, bajé a reconocer un buque naufragado en cuyo salvamento trabajaban varios buzos y encontré a algunos de ellos durmiendo a pierna suelta en la cámara. Que descabece un sueño el obrero fatigado por un trabajo penoso, tendría poca importancia en tierra, pero a los buzos se les paga por horas y cobran grandes jornales, por cuya razón cada minuto que pasa entregados al sueño constituye una pérdida positiva para la compañía que los tiene contratados.

«Los aparatos que usan los buzos son tan perfectos que a pesar de los riesgos que les rodean, sienten un placer incomparable durmiendo bajo el agua. Las suaves ondulaciones de ésta a cierta profundidad producen la letargia y invitan a dormir.

¿Cuándo empezó a utilizarse el color negro como señal de duelo?

En el año 1497 murió el príncipe don Juan, hijo de los Reyes Católicos y todos sus vasallos se vistieron como señal de luto de negro, que hasta entonces había consistido éste en jerga blanca.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existen en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica
Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

El campo y los mercados

Vinos.—El mercado de vinos está dominado por la baja; hay alguna comarca que se sostienen los precios, pero en general baja a causa de quemarse poco, al bajar el alcohol, y de quererse limpiar bodegas ante la cosecha abundante que hasta ahora parece se va a lograr en España. Y la baja no va más a prisa porque esta época es la de mayor consumo del año, y se ha comprobado, que pese a haber sido fatal la pasada cosecha, había más existencias que se suponía hubiera. El problema de los fudres y envases de transporte vinícola sigue en pie y mucho influye este problema en los precios más o menos altos en determinadas regiones.

Paja.—Muy buscada se halla la paja de legumbres vieja y empacada y la poca que se halla se acepta en alza; pero es muy escasa la oferta, cuya escasez continuará mientras haya mieses en las eras pendientes de trilla y limpia.

Ganado.—Continúan flojeando los precios en unas provincias, en las

que no dejan sacar reses fuera de ella; y firmes en otras a las que por aquellas prohibiciones llega poco ganado. Y en esta situación anómala y artificial, no puede informarse de la tendencia general del ganado. Es necesario que no se prohiban salidas de los mercados de exportación como son vacuno y cerda de Extremadura y lechero de Santander.

Varios artículos.—Las garrofas troceadas y trituradas se hacen a 210 los 100 kilos y al mismo precio la garrofa entera sobre vagón Valencia; harina de avellana se opera a 6 pesetas kilo; la de plátano a 10; y la de castañas a 8-75. Las almendras larguetas se hacen a 13 10; las «esperanzas» a 11-40; la común a 10-25; la marcona a 13 40 y la mallorca a 10-80. Las avellanas se ofrecen: la común, 5 50; la negra, 5 80; la cribada, 5-55; avellanas grano a 10-80. Pajilla de trigo a 35; de legumbres a 42; pulpa de naranja a 100. Cebollas valencianas a 50 pesetas los 100 kilos sin envase. Caca-huet primera a 10 50; segunda a 9 50

Sección Religiosa

Día 25, Sábado.—Santiago Apóstol, Patrón de España.—Nuestra Señora Madre de Misericordia.—Santos Cristóbal, Cucufate, Pablo, Florencio, Teodomiro, Valentina, virgen, y mártires.

La misa y oficio divino son de Santiago Apóstol, Patrono de España, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado.

Fiestas Grandes

San Vicente.—Se celebran solemnes cultos eucarísticos. Por la tarde, a las seis, vísperas del Sacramento.

Santiago, Patrono de España

Santiago.—A las cinco de la mañana misa de la Vigilia Sacramental. A las siete y media y a las ocho y media, misas rezadas. A las diez, misa solemne con sermón. Por la tarde, a las seis y media, solemnes Vísperas, precedidas de rosario y novena del Apóstol.

Por la paz del mundo

San Juan.—A las ocho de la mañana, en el altar de Santiago, misa por la paz.

Adoración

Santa Ana.—Los peregrinos permanentes del Cerro de los Angeles tendrán vela al Santísimo Sacramento durante la noche del 25 al 26.

Mes del Carmen

La Santa. Se dedica el mes de julio a la Santísima Virgen del Carmen. Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar del Carmen. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos y reserva.

Día 26, Domingo, IX de Pentecostés.—Santa Ana, madre de la Virgen María.—Santos Erasto, ob.; Sinfonio, Ojimpio, Teódulo, Exuperia, Jacinto, mrs.

La misa y oficio divino son de Santa Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Fiestas Grandes

San Vicente.—A las once de la mañana, misa solemne con sermón a cargo del M. I. Sr. D. Castor Robledo, canónigo magistral de la Santa Iglesia Catedral. Durante el día permanecerá de manifiesto S. D. M. Por la tarde, a las siete, solemne procesión sacramental que recorrerá las calles de la feligresía.

Cuarenta Horas

Se celebran en la parroquia de San Vicente. Por la mañana, a las diez, exposición de S. D. M.

Por la tarde, a las siete, preces, bendición y reserva.

Santa Ana

Monasterio de Santa Ana.—Solemne función que las Religiosas Bernardas dedican a su titular. Por la mañana, a las once, misa solemne con sermón por el R. P. Gonzalo del N.ño Jesús, carmelita. Por la tarde, a las cinco y media, estación, proce-

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte y venta clandestina de patatas y aceite han sido sancionados los vecinos de Navalacruz. Mariano Sánchez González y Restituto Casillas García y el de Narros del Puerto, Felipe García del Río, con multa de MIL pesetas a cada uno, comiso de 1.000 kilos de patatas y 182 kilos de aceite que les fueron intervenidos y a los que se ha dado el destino legal, y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino de patatas, ha sido sancionado el vecino de Cabezas del Vilar, Lope González Caballo, con el comiso de ocho arrobas de dicho artículo que le fueron intervenidas y a las que se ha dado el destino legal, multa de MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino de harina de trigo, han sido sancionados los vecinos de El Arenal, Paulino Muñoz Colorado y Eugenio Fuentes Chozas, con el comiso de 163 kilos de dicho artículo que les fué intervenido, y al que se ha dado el destino legal, multa de MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses a cada uno de ellos.

—Por transporte clandestino de aceite, ha sido sancionado el vecino de Bohoyo, Ceferino Hernández Pérez, con el comiso de 51 litros de dicho artículo que se le interviniere, a los que se ha dado el destino legal, multa de MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Leña

Compraría en cantidad. Ofertas por escrito, con precios al núm. 1717 «Alas», Alcalá 12—Madrid

sión sacramental con visita de altares, bendición y reserva.

Hay concedida indulgencia plenaria por visitar esta iglesia.

Mes del Carmen

Continúa en la Santa.

Día 27, Lunes.—Santos Mauro, ob.; Jorge, dc.; Félix, Aurelio, Natalia, Julia, mrs.; Bb. Rodolfo Aquaviva, Alfonso Pachecho y compañeros, jesuitas, mártires.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de Santiago, con rito semidoble y color encarnado.

Cuarenta Horas

Continúan en San Vicente.

Funeral

San Vicente.—A las nueve y media de la mañana, solemne funeral por los feligreses difuntos.

Mes del Carmen

La Santa.—Continúa el mes.

BAÑOS DE RETORTILLO (SALAMANCA)

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre
Manantial muy radio-activo (929 voltios hora litro). Máxima eficacia
REUMATISMO — CATARROS — PIEL

Hotel dotado de todos los elementos que constituyen el confort moderno
Censura Sanitaria núm. 13. «Publicidad R. E. I.» Salamanca.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6. SAN SEBASTIAN

¡SANTIAGO, cierra a ESPAÑA!

Por Juan de la Cruz Lebrero ESCUDERO.

El cielo por dosel y lábaros de plata. Relinchan los corceles en la inmensa llanura castellana, flamean los pendones de la Reina procer y gallarda, y el grito es llamadora:

¡Santiago, cierra a España!

Las peñas y los riscos, los valles y montañas, las fuentes de agua viva, las rosas y las zarzas en un grito sonoro que recuerda batallas le dicen al Apóstol de nuestra inclita Patria:

¡Santiago, cierra a España!

Se encienden las banderas en el Sollo de nácar; relumbran las espadas del Cid y de Orellana. Epopeyas famosas de heroínas y santa. Alfonso el de El Salado y Afonso el de Las Navas.

¿Qué nos dicen sus lauros, sus victorias y dagas?

¡Santiago, cierra a España!

Es oro de sagrarios y dosel de alboradas el grito que resuena en el Trono de España.

Lepanto por Don Juan, el paladín de Austria, y Amberes y Bruselas. ¡Qué hazñas tan preciasas! El dragón protestante y la hidra otomana han mordido la argolla en tremenda

batalla: Don Juan con su Rosario, su valor y plegarias, repite la consigna: ¡Santiago, cierra a España!

¿Guerra de la Independencia? ¿Quién podrá humillar la saña del coloso Bonaparte, que a Europa sojuzgaba? Sólo la Nación de Carlos y Margarita de Parma; la de los Tercios de Flandes: la de Teresa abrasada, arcángel y poetisa, hoguera carmelitana. En el blasón de esta gesta brillan Bailén y Gerona, Zaragoza noble y brava. Pero sobre este blasón, una antorcha—que es torrencial catarata—gritaba a los cuatro vientos:

¡Santiago, cierra a España!

Inmensos cielos de gloria: ¡Oh campañas africanas! Tizzi-Assa, Darakoba, tapiz de blancas chilabas coronaron nuestras armas al grito batallador de

¡Santiago, cierra a España!

Palios de púrpura y oro: ¡España, Santa Cruzadé! Belchite, vergel sublime; Simancas, tallo de gran; Oviedo, guirnalda eterna; El Ebro, bandera alada, se funde con el Alcázar en una inmortal plegaria para gritar jubilosos:

¡Santiago, cierra a España!

Apuntes de arte

Si es evidente que en orden a la actividad intelectual, podemos caracterizar en el arte de cada época su coeficiente cultural, la actualidad española nos ofrece indiscutiblemente un balance bien halagüeño. La temporada artística que ahora termina ha sido pródiga en acontecimientos del valor estético más depurado. Las exposiciones han conseguido agrupar gran cantidad de obras trascendentes, no solo en pintura y escultura, sino también en bocetos arquitectónicos, cuyas líneas parecen confluír en una expresión permanente, capaz de representar al arte de los tiempos nuevos. Así también el arte musical ha logrado sobrepasar en cantidad y calidad las manifestaciones de las mejores épocas—incluidas las más brillantes temporadas del Real—, y al igual que en años anteriores las grandes orquestas madrileñas han prolongado en el comienzo del estío el año musical con sus acostumbradas «tour-nés» por provincias con la ventaja de haber dado un número triplicado de audiciones que en años anteriores y presentado conjuntos más completos y repertorio de un nivel hasta ahora inasequible al público provinciano. Dos han sido las organizaciones orquestales, cuya labor

se ha hecho más notable: La Sinfónica con Jordá y la Clásica con Franco. Las dos han actuado en nuestra ciudad gracias al celo de la Directiva de la Filarmónica. Ya nos hemos ocupado con anterioridad en estas columnas de la primera de ellas, cúmplenos hacerlo en esta ocasión de la segunda.

José María Franco es un director que ha sabido siempre dar a sus interpretaciones una vitalidad y un colorido muy intensos a la vez que ponderados. Esto lo han reconocido unánimemente los más selectos públicos, tanto del viejo, como del nuevo continente. En la actualidad ha salido de Madrid con una orquesta, sino muy numerosa, sí bien disciplinada e intensificada con la batuta del maestro.

En Avila presentó esta orquesta un programa en el que destacaban la obra de Coriolano de Beethoven—una de sus obras más auténticamente orquestales, a base de progresiones magníficamente logradas— y el idilio de Sigfrido de Wagner, de gran riqueza y sentido, como toda la obra wagneriana, rozando a veces en lo conceptual, resuelto en una dialéctica, no religiosa, como vulgarmente se cree, sino de valoración puramente humana, al estilo de Nietzsche. Estas obras, con unas variaciones ucranianas de Knorr, que completaban la primera parte, fueron muy justamente aplaudidas, apreciando el público la alta calidad de la interpretación. En la segunda parte, integrada por la sinfonía italiana de Mendelssohn, Franco nos trajo el sueño elegante y perfumado del primer tiempo, la preciosidad y finura de Andante, la superficialidad elegante del Menuetto y la impetuosidad, un poco artificiosa, del Presto. El público rompió la unidad de la obra con inoportunos aplausos entre tiempo y tiempo.

En la tercera parte la orquesta ejecutó la Canzoneta de J. Rodrigo, un Scherzo de Lehmborg (actuante de viola en el conjunto) obra en que no faltan rasgos a veces altamente valiosos esmaltando un precioso tema de corte moruno, y para finalizar una versión impregnada de fina gracia españolista de las danzas gitanas de Turina, tocando de propina el Tambourin de Rameau, delicada obra clavecinística de principios del siglo XVIII. En todas las obras el violín concertino Tomé hizo alarde de su magnífica escuela.

Con este concierto cerró su brillante ciclo de provincias la orquesta clásica y nuestra Filarmónica puso un jalón más en su acertadísima campaña.

Es para nosotros altamente satisfactoria la contribución de nuestra ciudad a la vida artística nacional, cuyo gratísimo resumen de tempo-

El sepulcro del Apóstol

Santiago fué martirizado en Jerusalén. Sus discípulos recogieron su cuerpo y en una pequeña embarcación lo trasladaron a través de los mares a una ciudad antigua de España, en la región gallega, donde con gran entusiasmo y fervor se practicaba la doctrina de Cristo, predicada por nuestro Santo Apóstol allí.

Seguramente los restos del Apóstol fueron muy venerados por aquellos cristianos que les recibieron en la orilla del mar, y por sus descendientes. Pero las invasiones de que fué objeto nuestra Península y las persecuciones contra la Iglesia hicieron que, para evitar una profanación posible, aquellos mismos piadosos cristianos ocultasen su tesoro en lugar tal que fuera difícil hallarlo.

Pasaron los años y nadie volvió a saber dónde estaba enterrado el cuerpo del Santo Patrono de España.

.....
Cuenta un historiador español—el Padre Mariana— que en tiempos de Alfonso II el Casto «fué aquel sa-

PÉRDIDA

De la dehesa de «El Atillo», Campo Azalvaro, desapareció hace unos días un choto añojo. En el anca derecha letra C, ancho de frente, orejas enteras. Se ruega a quien sepa su paradero avise a Anselmo Serrano Fernández, en Santo Domingo de las Posadas (Avila), quien abonará los gastos que haya ocasionado.

Las fuerzas coloniales dependerán de Oliveira Salazar

LISBOA.—Las fuerzas portuguesas destacadas en las diversas posiciones de la nación dependerán en lo sucesivo del departamento de Guerra, cuyo titular es el doctor Salazar. Hasta ahora dependían del departamento de Colonias.—EFE.

Compro piano

Colin, media cola o vertical
Marca Bechstein-Bluthner-Steinway o Ronisch, u otras marcas acreditadas. Pago espléndidamente estando en buen estado. Escribid con características máximas y precio al número 4.399. Admon. de EL DIARIO DE AVILA

rada hacer resaltar estos días las revistas de arte de las que se hace eco toda la prensa.

A. M. A.

cienda a general, puesto que sería inadmisibles que al descender el tipo de vida el coronel pasara a ser teniente coronel, y en estos momentos y para evitar los males de la inflación, puesto que precios y salarios siguen las velocidades relativas a las del ascensor y la escalera, y cuando nos encontramos en un país de postguerra como el nuestro, cuyo símil puede ser en este orden de ideas de rascacielos, el de caleje que produciría la diferencia de velocidades, sería la antesala de la revolución por el hambre, la solución está en los puses por carestía de vida y en las pagas extraordinarias, siempre que éstas se distribuyan atendiendo primero a los beneficios obtenidos por la empresa y después a los números índices del costo de la vida. De todas las soluciones, la más cristiana y la más eficaz es la de la participación en los beneficios, que hace que el obrero se sienta ligado a la empresa, por vínculos de interés económica, lo que tiene como consecuencia el mayor rendimiento, que es, en suma, la obtención los que a toda la nación interesen: la riqueza.

grado tesoro hallado de la siguiente manera: Personas de grande autoridad y crédito afirmaban que en un bosque cercano se veían y resplandecían muchas veces lumbres entre las tinieblas de la noche. Hasta el obispo de aquella región del reino cristiano de Asturias llegaron las noticias de tan extraordinario suceso.

Recelábase el santo Prelado no fueran trapejos; más con deseo de averiguar la verdad, fué allá en persona y con sus mismos ojos vió que todo aquel lugar resplandecía con lumbres que se veían por todas partes. Hace desmontar el bosque y cavando en un montón de tierra, hallaron debajo de una «casita» de lármol, y dentro del sagrado sepulcro. Las razones con que se persuadieron de que aquel era el sepulcro y aquel cuerpo el del Santo Apóstol, no se refieren; pero no hay duda, sino que cosa tan grande no se recibió sin prueba bastantes.

Buscaron los papeles que quedaron en la antigüedad, memorias, letreros y rastros; y aún hasta hoy se conservan muchos y notables. Aquí, dicen, oró el Apóstol; allí, oíj misa; acá, se escondió de los que para darle la muerte le buscaban. Los ángeles que a cada paso, dicen, se aparecían, dieron testimonio de la verdad como testigos abonados y sin tacha. El Obispo con deseo de avisar al Rey de lo que pasaba, sin dilación se partió para la Corte.

Era el rey Alfonso II muy pío y religioso, deseoso de aumentar el culto divino, además de las otras virtudes, en que era muy acabado. Acudió en persona y con sus mismos ojos vio todo lo que le decían; la alegría que recibió, fué extraordinaria. Hizo que en aquel mismo lugar se edificase un templo con nombre de Santiago, bien que grosero y no muy fuerte por ser de tapiería. Ordeno benéficos y señaló rentas de que los ministros se sustentasen conforme a la posibilidad de los tesoros reales.

Derramóse esta fama primero por España, después por todo el Orbe Cristiano; con lo que la devoción del Apóstol Santiago se aumentó y dilató en grande manera. Concurrió gente innumerable de todas partes, tanto que en ningún tiempo se vió acudir a España, aún cuando gozaba de su prosperidad, tantos extranjeros.

Tal fué la importancia que el descubrimiento del Santo Sepulcro de Santiago tuvo para España aparte de la que el hecho en sí mismo encerraba. El Reino Cristiano tuvo desde esta fecha una personalidad internacional. De Italia, Alemania y de Francia acudieron las gentes deseosas de renair culto al evangelizador de nuestra Patria en el sitio que se llamó de Compostela—campo de la estrella—porque, entre otras maravillas, parece ser que una estrella lo determinó. La Via Láctea se conoce también con el nombre de Camino de Santiago por el cual se guiaban los peregrinos.

El rey pudo tratar con soberanos extranjeros; con el Papa que concedió prerrogativas a la Iglesia compostelana, y su soberanía fué reconocida incluso por los jefes árabes en lucha con él.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

Mecánicos competentes

Sánchez Prieto
MÉDICO
Piel-Venéreas-SIDA

Al habla con el jefe del Sindicato Nacional de Banca y Bolsa

Hacia la creación del Instituto de Estructuración Económica y Altos Estudios Bancarios.—La inflación y la elevación de salarios.—Los pluses por carestía de vida.—Soluciones

El crédito considerado como servicio de carácter nacional

Reproducimos esta interesante entrevista publicada en la revista «Economía», de Madrid, y que ésta, amablemente, nos ha autorizado para su publicación.

Toda la Banca oficial, como consecuencia de las indicaciones que el Delegado Nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio, y del jefe del Sindicato Nacional de Banca y Bolsa, ha aceptado la fórmula resuelve el problema de las remuneraciones a este personal, de distribuir equitativamente seis pagas extraordinarias a lo largo del año, teniendo en cuenta, como índice modular, los beneficios logrados en el año anterior. En años sucesivos se modificará de acuerdo, de una parte, con los beneficios obtenidos por las entidades bancarias, y de otra, al índice del costo de la vida. Hasta ahora esta determinación ha sido tomada por el Banco de España, Banco Hipotecario, Banco de Crédito Exterior y Banco Local, y se espera que adopte la misma determinación el Banco de Crédito e Industria.

Dados los esfuerzos que en la actualidad realiza nuestro Gobierno en política social—en el sentido de evitar por todos los medios la in-

flación, mal común a todas las naciones en estos momentos de universales desequilibrios económicos este sistema de remuneración, frente a la carestía de la vida, constituye, sin duda, un fondo evidente de justicia y un afán de dignificar la profesión del empleado de Banca sin peligro de caer en el error ya señalado, acerca del cual la historia de la Economía ofrece casos tan aleccionadores.

He logrado del jefe del Sindicato Nacional de Banca y Bolsa una entrevista. Su personalidad de ilustre economista, escritor y colaborador asiduo de esta revista «Economía», es bien conocida y sus palabras marcan siempre una orientación en materia económica. Son estas páginas testimonio de ello, y ahí está la labor que al frente del Sindicato Nacional de Banca y Bolsa, apenas constituido, desarrolla en virtud de su preparación técnica, su capacidad de trabajo y su espíritu falangista; en un magnífico esfuerzo al servicio de la España nacionalsindicalista.

Me dice el jefe del Sindicato de Banca y Bolsa:

—El Sindicato está en plan de organización todavía y su Reglamento

pendiente de aprobación del Consejo de Ministros para ser reconocido como entidad de derecho público.

—Sin embargo, el Sindicato tendrá perfilada ya una orientación...

—Como programa inmediato tenemos, primero, el robustecimiento de la labor social, tendente a la disminución del coste de la vida para los empleados para lo cual habrá de crearse, de acuerdo siempre con las Empresas en las que ha venido colaborando y prestando su máximo apoyo a esta Jefatura, Sanatorios, Hospitales, Colegios de Huérfanos... cuanto tienda, en fin, a proporcionar en forma colectiva servicios que disminuyan los gastos fijos de los empleados de Banca. El segundo aspecto del programa es intensificar, de acuerdo también con las Empresas, los Centros de formación profesional, creando la mayor capacitación en los empleados para dignificar su situación, no solo en el orden económico, sino social. Y el Instituto de Estructuración Económica y altos estudios bancarios mediante el cual se podrá atender en todo momento aquellos problemas relacionados con el crédito, ya que hay que considerar a éste como servicio de carácter nacional.

El interés de este concepto expresado por el jefe del Sindicato Nacional de Banca y Bolsa me induce a dirigirle otras preguntas. Amable, me responde:

—Ante todo, le diré que el Sindicato de Banca debía llamarse de Crédito, por varias razones. El crédito es una función que tiene tres grupos de órganos ejecutivos: para la prospección o alumbramiento de la riqueza, está la Banca; la función mercantil, es decir, la valoración de las Empresas por su apreciación en el mercado, es función de las Bolsas, y, por último, la función social del crédito la ejerce el Ahorro y el Seguro. He aquí por qué esos tres factores deben ser los que constituyan el Sindicato del Crédito. También sería conveniente grupar

Por C. MARTIN.

Organizada por el Consejo Diocesano de los Jóvenes de A. C. se celebrará esta noche la Vigilia de Santiago en la parroquia de su nombre. Nada más natural, en la fiesta de nuestro Patrono, que prepararnos a seguirle con una solemne vigilia. Es en esa hora de la noche en la que San Benito exhortaba a sus monjes a levantarse para confesar los juicios y las obras del Altísimo, cuando los jóvenes de A. C. celebran la vigilia del apóstol. En esta vigilia que nos infunde el espíritu de los primeros cristianos que suspendieron el descanso nocturno y levantaban su corazón a Dios.

Los jóvenes de A. C. celebrarán este año la Vigilia, siguiendo el opúsculo que el Consejo Superior ha editado. Se trata de hacerla de la forma más solemne y litúrgica posible. Habrá cuatro partes esenciales. Siete jóvenes ofrecerán siete velas encendidas que arderán durante la vigilia en el altar. Otros ofrecerán después incienso, que depositarán en el incensario del altar. Después dos ofrecen el agua y el vino para la misa y por último otros ofrecerán la forma y las formas que se han de consagrar y consumir en la Comunión. Entre cada ofrecimiento, se entonarán salmos y oraciones y en ellos el ofrecimiento especial del presidente del grupo.

Así, iremos a Santiago. En ese seguir sus huellas de sangre, de calvario, de sacrificio, veremos que el ir a Santiago es algo más hondo, más sustancial que el hecho de visitar personalmente su sepulcro. Después, en esa media hora que puedes estar ante el Señor cuántas consecuencias de provecho podrás sacar. Quizá, una decisiva para toda tu vida. Probablemente un deseo de ser hijo del trueno como lo fue Santiago. Siempre una certidumbre de que nuestra oración llegará a Dios con tanta mayor eficacia, cuanto que Dios y los Angeles serán los únicos testigos que la han de oír. Soy esos momentos en que hemos de pedirte fuerzas, para que al preguntarnos una vez que esté en nuestros pechos aquellas palabras «Podéis beber el caliz que yo he de beber» podamos decir como Santiago «Bien podemos».

En nuestros tiempos se exige reparación y penitencia. La penitencia no se dará nunca mejor que con el sacrificio. Nuestra vigilia es sacrificio. Los jóvenes valientes, decididos, generosos, sabrán desprenderse de ese descanso de la noche, para ser fieles intérpretes de los deseos del Papa, que pide por la paz, que pide por la moralización de las costumbres, que pide penitencia a los católicos a fin de que el reinado de Dios sea pleno en el mundo.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma. Especialidad en phitas

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14. Teléfono 257

La persona que haya extraviado tres llavetas y una cadena, puede pasar a recogerlas a esta imprenta

Sordos

Con nuestros modernísimos aparatos eléctricos adecuados al grado de su sordera, todos los sordos pueden oír perfectamente. Dirigirse: Hernisán (Estudio Ortopédico) «Sección Sordos». Balmes, 104. Barcelona. (Aprobado C. Sanitaria núm. 2.002)

Ingeniería -- Peritaje -- Comercio

Puede estudiar por correspondencia, adquiriendo los conocimientos necesarios para librarse un brillante porvenir.

Pida folleto gratis a «Escuela de Especialidades Técnicas» — Apartado 262 — MALAGA

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7. TELEFONO 24. APARTADO 8

De la provincia

Incendio en Nava de Arévalo

La Guardia civil de Nava de Arévalo comunica que días pasados se declaró un incendio en el Monte Público núm. 31 del Catálogo de ese término municipal, que pudo ser sofocado al cabo de varias horas de duración merced a los trabajos de extinción que prestaron la fuerza de dicho puesto en cooperación con las autoridades locales y vecindario. De las gestiones realizadas se deduce que el origen del siniestro fué casual habiéndose quemado unas quince hectáreas de terreno con mil pinos resinables, quedando 300 de ellos inservibles. Las pérdidas se calculan en unas 10.000 pesetas aproximadamente, sin que por fortuna haya que lamentar desgracias personales.

En Candeleda

La del puesto de Candeleda ha dado cuenta de un incendio ocurrido días atrás en el Monte Público conocido por «Los Llanos» de ese término municipal a causa de un pequeño fuego que tuvo su iniciación en una finca de propiedad particular, que con el fin de asar unos peces, originaron los naturales y vecinos del mismo pueblo, Daniel Bartolo Blázquez y Julián y Pedro Sánchez Carrera, los cuales fueron detenidos. Se quemaron 30 hectáreas de terreno con pastos, calculándose las pérdidas ocasionadas en unas 1.000 pesetas en la finca mencionada y unas 70 hectáreas de terreno de dicho monte cuyas pérdidas se valoran en 4.500 pesetas.

En Las Navas del Marqués

La de Estado de Las Navas participa haberse declarado un incendio en el kilómetro 79.600 de la vía férrea en el túnel conocido por la «Chozuela del Morral» del término municipal de Las Navas del Marqués, en el monte pinar propiedad de «La Unión Resinera Española». Con la cooperación de la fuerza del puesto, autoridades y personal de dicha sociedad, el incendio pudo ser localizado al cabo de cinco horas de su iniciación.

Transcurridas dos horas de este suceso, se declaró otro fuego en el sitio conocido por «Vallejo del Concha» de la misma propiedad al cabo de seis horas de duración.

En el primero de los siniestros, que fué originado por una chispa del tren, se han quemado 1.280 pinos en resina y 5.290 en repoblación; en el segundo 355 pinos en resina y 153 mondoños.

El origen de estos incendios se cree que fué casual, calculándose las pérdidas ocasionadas por ambos juntos en unas 235.132 pesetas.

Regimiento de Defensa Química

Se anuncia a concurso la venta y retirada del estiércol procedente del ganado que en un local cercano a la estación tiene dicho Regimiento.

El pliego con las condiciones y detalles se halla expuesto en el despacho del señor Comandante mayor donde se recibirán las instancias bajo pliego cerrado durante seis días a partir de la publicación de este anuncio.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario.

PERDIDA de unas gafas ahumadas desde las peñas, Paseo de don Carmelo, el Recreo a Ave. Portugal 27 pra. donde si se entregan se gratificará.

El Campamento de San Juan de la Cruz

Cualquiera bien enterado de Geografía de Avila vería a Hoyos del Espino en un paisaje de mi obra Capas blancas en homenaje a San Juan de la Cruz con motivo este año de su Centenario. Los picos de Gredos, vistos como monjes con capas blancas en éxtasis, son los que mil veces vi al amanecer desde el amado pueblecito serrano. Esos picos, donde como en el álbum de la Gredos-Tormes, consignó el Excelentísimo doctor Pla y Deniel, «se sienten hondamente a Dios». Los picos que parecen elevarse al cielo como palomas blancas definidas en canciones populares también en Hoyos del Espino hace años oídas por mí.

Una paloma blanca como la nieve me ha picado en el alma ¡cómo me duele! Saben bien con su música bellísima esta canción mis buenos camaradas de la Falange, los muchachos que ocupan el campamento de San Juan de la Cruz. La han oído de mis labios antes de ir a él como una de las más sentidas composiciones del folklore de Avila. Este folklore que tiene en sus cantares tantas palomas blancas, gemelas de la simbólica del Espíritu Santo inspiradora de San Juan de la Cruz.

¡Cómo la picotea, como la tiende el ala ¡cómo la picotea la palomita blanca! picó en la nieve, picó en el agua, picó en los picos de la tierra alta También la palomita picó en su alma!

Otra canción popular que también enseñé a los chicos de la Falange y en mi obra en honor de San Juan de la Cruz incluí. La oí también en los «oyos» como en viejas escrituras de su Ayuntamiento he visto se le llama al pueblo que fué de Salamanca. Del señorío del Duque de Alba del Tormes que nace en las proximidades de «los oyos» y tiene su alusivo Puente del Duque, patronímico como el del apellido Duque por el repoblador de Avila Esrada del que hablaba anteriormente.

Todo este rincón encantador que, ya de la tierra de Avila, se llamó Hoyos del Espino por la Virgen de esta advocación venerada en su iglesia. La de los coloquios con la venerable María de Jesús, «corderito blanco» como ella le llamaba. La bien conocida por «flor mística del Tormes».

El Tormes supo de sus andanzas. Este río que se dice en bellas leyen-

das formado por las abundantes lágrimas de una princesita herida de amor. El Tormes que entre canciones de palomas blancas leyendas en Barco de Avila de amores en la casita blanca que se llevó el río; va de Avila a Alba el del señorío del Duque, como de la cuna al sepulcro la Santa de la Blanca Paloma. La mujer gloriosa de la capa blanca compañera del excelso titular del campamento de Hoyos del Espino.

Donde nuestros muchachos de la Falange han experimentado estos días las sensaciones que muchas veces en mi vida tuve en los picos de la Sierra contemplados desde Hoyos: estar bajo un sol riguroso de julio comienzo junto a la nieve. O sufrir un calor abrasador durante el día y, a la noche, tener que dormir con cuatro mantas casi aterido.

Los muchachos camaradas del campamento de esta montaña el año pasado lo supieron quizá mejor. Los días que los visité fueron de esta prueba. Es la de este campo desde donde comencé a predicar José Antonio para el campo. El que dijo que el campo era España porque comprendió que el personaje más importante de la política española era el hombre del campo. Y su problema no era solo económico sino religioso y moral.

Lo que él propugnó soñando con este Estado Nacionalindustrial que con la ayuda de Dios, tuviera como centros la parroquia de Avila y la escuela con Cristo con un alto sentido moderno de vuelta de un alto sentido tradicional prolongado en organizaciones de tipo premiar y deportivo.

Este ambiente de deporte llegado de la ciudad de Madrid, que siempre respiró Hoyos, pueblo del hombre del campo amante de la parroquia y de la escuela cristiana. Ambiente que respira su Campamento. Población de casas blancas que contrastan con las blancuras materiales y espirituales de Hoyos del Espino.

Y las del titular del Campamento San Juan de la Cruz. El que luchó por la restauración de un mundo moral, suprema aspiración del fundador de la Falange. Y de nuestro glorioso Caudillo Franco que ama este campo en el que se ha detenido a descansar varias veces. Y le ha dedicado unas líneas elogiosas que Hoyos del Espino ha puesto en un cuadro confeccionado por «Nicolás» como un título de honor al lado del que el Frente de Juventudes de Salamanca le ha entregado por su Campamento.

J. Mayoral Fernández. Cronista de Avila y jefe provincial de Propaganda.

DE SOCIEDAD

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña doña María López, maestra nacional de esta ciudad, esposa del capitán de Infantería, don Martín Fernández. Madre e hijo se hallan en estado perfecto de salud. Enhorabuena.

Nuevo alumno

Previos brillantes ejercicios, ha ingresado en la Academia General Militar el estudioso joven, Carlos Laorden Ramos. Enhorabuena.

De días

Mañana, festividad de Santiago Apóstol, celebrarán sus días en la industria de ésta don Cristóbal Pardo y don Jaime de Diego.

—Pasado mañana, día de Santa Ana, los celebran las distinguidas señoras del alcalde accientar, don

«En la repoblación forestal se ha alcanzado el punto más alto de nuestra historia, dándose seguridad y continuidad a la repoblación de nuestros montes».

Enrique Aboín Martín y del cajero del Banco Hispano Americano, don Vicente Hernández; señoritas de Velayos y el industrial don Vicente Yañez.

Operado

Por el reputado cirujano, doctor Torres, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica con resultado satisfactorio al industrial de ésta, don Teófilo Vázquez Lobo. Deseamos su total restablecimiento.

Bautizo

En la parroquia de San Vicente recibió ayer las aguas bautismales el recién nacido hijo de los señores de Oria, don Clemente y doña Rosa Martín Z Coade.

Administró el Sacramento el señor cura párroco, don Alejandro Velasco y apadrinaron al bautizado don Francisco Oria y doña Ernestina F. Dans de Paradinas.

Al niño se le impuso el nombre de Manuel Francisco. La distinguida concurrencia al acto fué delicadamente obsequiada por los señores de Oria, a los que expresamos nuestra enhorabuena.

ULTIMA HORA

Rostov conquistada AL ASALTO DESPUES DE DUROS COMBATES

SEVILLA.—Por el eterno descanso de Obésimo Redondo se ha celebrado una misa en el convento de San Buenaventura.—CIFRA.

BERLIN.—Un comunicado extraordinario da cuenta de que Rostov ha sido conquistada al asalto, después de duros combates, por las fuerzas alemanas y eslovacas. Se hace notar que Rostov es un importante centro ferroviario y que posee un puerto de gran importancia.—EFE.

WASHINGTON.—Cordell Hull ha pronunciado un discurso en que declara que la guerra se ganará si se busca al enemigo y se le ataca.—EFE.

BUENOS AIRES.—Ha sido suspendida por cinco días la publicación de «Buenos Aires Herald», de lengua inglesa, que ha dado inciertas clarificaciones.—EFE.

LAKE PLACID (Nueva York).—El Rey Pedro de Yugoslavia ha salvado la vida de una persona anciana cuya canoa marchaba a la deriva.—EFE.

BUENOS AIRES.—Entre los asuntos tratados en el último Consejo de Ministros figuran los referentes a tratados comerciales España Argentina, que se realizan a través de la Comisión que preside el señor Aunós. El presidente Castillo se muestra muy bien dispuesto personalmente, y declara que resultarán beneficiados los dos países.—EFE.

CIUDAD DEL VATICANO.—El embajador de España cerca de la Santa Sede, señor Yanguas Messia que se propone regresar a España definitivamente, ha efectuado una recepción al Cuerpo Diplomático acreditado cerca de la Santa Sede.—EFE.

«La reorganización de las fuerzas de tierra, mar y aire ha llegado a feliz término, y de los nuevos Centros de instrucción salen numerosas promociones de Oficiales profesionales que con su espíritu y preparación llevan nueva sabiduría a nuestros Ejércitos.

En el reclutamiento hemos llegado ya a la normalidad en el funcionamiento de las quintas, y en orden al armamento no sólo se ha reparado el inmenso arsenal de nuestros Países, sino que se ha aumentado considerablemente con las nuevas construcciones y los modernos tipos».

Consejo de Ministros Modificación de la ley de Arrendamientos rústicos

MADRID.—En la Vicesecretaría de Educación Popular se ha facilitado anoche la siguiente referencia del Consejo de ministros celebrado en la tarde de hoy, bajo la presidencia del jefe del Estado.

Se aprobaron las siguientes disposiciones:

Agricultura. — Ley modificando algunas disposiciones vigentes sobre arrendamientos rústicos.

Decreto por el que se modifica el régimen de prestación de auxilios que para huertos familiares hace el Instituto Nacional de Colonización.

Decreto por el que se declaran

urgentes las obras y trabajos del proyecto de repoblación forestal en los términos de Tarifa y A'gecirar.

Decreto por el que se declara de interés nacional la repoblación en la zona forestal de la comarca denominada vertiente atlántica de Sierra Nevada.

Decreto por el que se autoriza al Instituto Nacional de Colonización para la adquisición de fincas de las que actualmente están en régimen de arrendamiento forzoso.

Concierto entre el Ayuntamiento de Torre Alhazume (Cádiz) y el Pósito del mismo pueblo.—Cifra.

Subasta Judicial de maderas

En el Juzgado de Primera Instancia de Arévalo se efectuará el día 30 de julio a las doce, venta en pública subasta de 200 metros cúbicos de negrillo, perteneciente a la testamentaria de don Manuel Diaz, de Flores de Avila, en cuyo pueblo está situada la madera, cortada en el año 1936. Pliego de condiciones en dicho juzgado. Tipo de subasta 20.000 pesetas.

Peregrinación maridreña al solar teresiano

Más de cien personas vienen a pedir, por intercesión de nuestra Santa, la paz del mundo

Mañana, en el tren de las once llamado tranvía, llegarán a nuestra Ciudad en peregrinación más de cien personas pertenecientes a las Compañías del Sagrado Corazón de Jesús del Cerro de los Angeles para impetrar de la Divina Providencia la paz del mundo por intercesión de nuestra Santa Teresa.

Se invita a las señoras y Juventudes de A. C. y al pueblo de Avila en general para que acudan a la estación a la hora citada a recibir a los peregrinos.

TORRON FOTOGRAFIA Estrada 7.—AVILA